

## Antiguo Gabinete de Electricidad Médica

### Masaje manual y Vibratorio

## RAYOS X

Corrientes eléctricas de alta frecuencia  
Idem idem rítmico ondulatorias

J. Peré Raluy

Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata  
Consultas de 11 a 1. Calle Gracia, núm. 17. Teléfono 92.

## J. GOMEZ FANTOVA

MÉDICO HOMEÓPATA

TELÉFONO 27.—CALLE SAN FERNANDO, NÚMERO 3  
CONSULTAS DE 11 A 1

## Rayos X

Primer gabinete particular instalado en la isla  
con un nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.  
Duchas de aire caliente y frío.  
Galvanocauterización, Endoscopia y Masaje vibratorio.

### Electricidad estática

Baño, ducha, etc. y corrientes de Morton.  
28-30

## La ciudad de Krupp

La fábrica de Krupp es realmente una ciudad y una ciudad importante. Lo demuestran algunas cifras que damos a continuación.

Figura en el segundo lugar entre las ciudades de Alemania alumbradas por el gas.

En 1913 produjo 20.397.800 metros cúbicos de gas. Munich sólo llegó a 19.814.800 y Nuremberg a 19.83.900.

Alumbran los talleres, las habitaciones particulares de ingenieros, empleados y obreros y las oficinas unos 32.208 mecheros a incandescencia y 2.408 lámparas de presión.

Tres estaciones generadoras y cinco transformadoras proveen los talleres de energía eléctrica. La transmiten 53.200 metros de cables aéreos y 88.912 subterráneos. Alimentan 1.314 motores, 27.408 lámparas y 2.617 arcos voltaicos.

Colonia consume por año 18 millones 500.000 metros cúbicos de agua; los talleres consumieron en 1913, 18.241.931 metros cúbicos.

La red telegráfica consta de 83 kilómetros, 22 estaciones y 39 aparatos. Essen recibió de los talleres, en 1913 32.436 telegramas.

Los teléfonos cuentan con 530 kilómetros de tendido y 601 estaciones, habiendo pedido a Essen, en 1913, 1.683.613 conferencias.

Durante el mismo año fué la fábrica testigo de 316.811 experimentos. Sólo un laboratorio de química hizo en dicho año la friolera de 63 mil 216 análisis.

Un cronista que pretendió en estos últimos días visitar la fábrica Krupp, ya que no esto, consiguió hablar con un ingeniero de ella, que le dijo lo que sigue:

«El espectáculo es grande, magnífico, horrible, intensamente bello, infernal... a ratos: cuando se piensa...»

Desde agosto se trabaja sin descanso día y noche.

Aquí corre a rios el caldo de carburos que surten de los hornos de pudelaje, caen en los crisoles, y, ya, a raras, pasa por los martillos pilones, que pesan miles y miles de kilogramos.

De esos ríos de caldo cuyo resplandor enfrenta a la luz del día a un kilómetro a la redonda de esos sudores de chispas, de ese calor espantoso, los obreros, el dorso y el pecho desnudo, trabajan...

Con sus picas, palpan el caldo, del cual debe salir el acero resistente,

sado; el infierno está en los talleres pirotécnicos.

Ingenieros, capataces obreros, todos sufren allí.

De los crisoles y de los vasos se alzan invisibles vapores que matan. Esos talleres devoran, como suena, a sus habitantes. «El aire que se respira en ellos, es como un cáncer que rodea a los seres que respiran».

Allí quedan todos. Sólo la inteligencia resiste y permite a los hombres realizar en misión. «Este es el coste de los kobus» y, las pólvoras incendiarias.

¡Qué espectáculo, señor! La mayoría de los químicos y los obreros, no son ya hombres, sino espectros. Muchos, ni comen ya; viven fisiológicamente de milagro.

Pero dicen, «ya descansaremos cuando acabe la guerra... No se ven, no se dan cuenta de que son muertos que trabajan y deambulan».

¿Y sabe usted cómo se reanima y «repara a estos hombres?»

Por la codicia, con el sistema de premios.

Con toneles de leche contra las intoxicaciones.

Por medio de inyecciones hipodérmicas, aplicadas a los más decaídos.

La química los corroe, y la química les prolonga la vida... Una legión de médicos y de farmacéuticos, vela por ellos.

«Mas aquí nadie ve, ni entiende; sobre el trabajo y falta tiempo; no es cosa de entretenerse en filosofías y jaramas».

Además, ¿no vendrá para los que trabajan, el día de la recompensa? Desde el más modesto bracero al Kaiser, que ha confiado 200 millones de marcos a Krupp, todo el mundo podrá bendecir este año de vacas gordas.

Essen, mejor dicho, su vecina la ciudad de Krupp no habla de la guerra ni de la victoria: aquí sólo interesa el gasto de armas y municiones.

Piense usted que en siete meses se ha consumido el inmenso repuesto acumulado durante cuarenta y cuatro años de trabajo incansante.

Sólo el trabajo nos interesa ahora. Y luego, reanido el escaudero, el pago de la nota por el Imprio.

¡Pero si bien se mira, qué espantosa vida la que se hace aquí! Pero si bien se mira, que grandioso espectáculo el que la fábrica nos ofrece!

Oiga usted; los trenes pasan, van y vienen, cruzan sin cesar; en el polígono retumban incesantemente los cañones sometidos a prueba o los proyectiles que se experimentan. Las lomas de los Fichten Hegebirge a donde van los obreros los días de fiesta, reciben desde hace ocho meses torrentes de metralla. Centenares de vagones de mineral traen cada día alimento a los hornos. Las que fueran minas de hulla, ya agotadas, se han trocado, al toque de la varita mágica del genio, en misteriosos depósitos de agua.

Las chimeneas escupan su granisiento humo contra el cielo día y noche, y todos los días.

### QUINCENAS MENORQUINAS

## Cinco veranos

Nada tan emotivo para Alfaneque como la última silueta del pulido *Acor*. Muy bien plegado, exhalando el acre olor a tinta tipográfica, ha sido puesto sobre la mesa el último número del extenso diario barcelonés. Este periódico lo ha traído el correo de la mañana mezclado con otros muchos de diversos tamaños, papel y hasta de diferente idioma. En casi todos ellos Alfaneque ha hallado cosas desagradables, aunque esperadas; pocas le han satisfecho. Solo un escrito...

El escrito está en el lugar de preferencia donde Sanchez Pastor publica sus notas, políticas, y Azeita todos los martes sus aliñadas prosas, y el viejo Opisso sus recuadros de la Gran Guerra, y S. Oliverius artículos llenos de seriedad y de juicio, donde aparecen frecuentemente los nombres de Pedrell, Argente, Andrión y algún otro, que forman la selecta colaboración de aquel respetable diario. El escrito ha sido leído con pausa y pausas por Alfaneque.

Ha penetrado sutilmente en nuestro hombre, se ha apoderado de él, ha interesado con viveza su atención, le ha sugerido recuerdos semejantes, pero peregrinos, relevantes, que nunca se borrarán. Y al concluir su lectura, los ojos de Alfaneque aun estaban fijos en el papel, como poseídos de algo indefinible, como reflejo del estado de turbación del espíritu del hombre, como consecuencia de la preocupación en que se hallaba su mente... Han pasado algunos segundos, un minuto, dos... ¿quién sabe?... y Alfaneque ha alzado la vista y su derecho brazo, con el diario cogido debidamente entre los dedos de la mano huesosa, se ha dejado caer con negligencia a lo largo del costado, apoyada apenas en el respaldo de la ligera mecedora.

¡Cinco años, cinco veranos pasados en el viejo refectorio monacal hay convertido en placid biblioteca!

Todas las mañanas del bochornoso estío, al dar las nueve, llegaba el portero — un joven moreno, simpático — y nos abría la chillona puerta. Entrábamos y al cerrarse resonaba el estrépito del portazo en el recto corredor, do los pasos del niño parecían de hombre, y los del hombre semejaban de gigante, y os del viejo... de viejo eran y parecían. Un fresco dilecto acariciaba nuestro rostro al entrar en la biblioteca; un hábito indecible, olor de pergamino viejo, de libro carcomido, aroma de ineburable sacro, llenaba nuestros pulmones... Cojamos la pesada estera, subimos a los estantes de más arriba, íbamos buscando, horreguando aquí y allá los cuatro o cinco tomos que nos interesaban... Los colocábamos después en semicírculo o amontonados o en desorden tal vez, sobre la pequeña mesa adosada a otra y a otra formando una sola muy larga, muy larga... nos sentábamos... A las diez llegaba un individuo a hacer «La Gaceta de Madrid», único impreso que se leía... A las once los párvulos empezaban a cantar las tablas aritméticas o «Corazón santo, tu reinará», etcétera...

A las doce venía un estudiante y se largaba enseguida después de hacer algunas indicaciones al portero... A la una dos o tres jovencitos recluidos en la Casa de la Misericordia en un ambiente monótono, algún día estridente, otro alegre, otro triste... pero siempre igual. Enonces el portero y yo nos marchábamos. En la calle nos guardaba el sol cancharrón tan bien descrito por Ruiz y Pabío. Los chicos de la Misericordia causados de chillar y correr por el claustro dormitaban tendidos en la tierra aprovechando la pequeña franja de sombra.

Y aquello pasó; pasaron los cinco años y tuvimos que marcharnos; e-yos inexorable de la vida nos obligaron.

So o el primer año de nuestros estudios en la biblioteca—último de su vida—pudimos estar en compañía de don Miguel Estur. Al amable bibliotecario le complacía muchísimo que fuéramos a su casa... Don Miguel murió; poco después el viejo de los barbas blancas, don Nicolás Fernández, no pudo resistir la nostalgia que le produjo esa separación y murió también... Gente nueva ha venido a reemplazarlos. Lo mismo vendrán a reemplazarlos algún día a nosotros.

Juan ESTELRICH

Palma de Mallorca mayo 1915

## RELIGIOSAS

Mañana, fiesta de la Ascensión del Señor, el Colegio de San Juan Bautista de la Salle que dirigen estos beneméritos Hermanos de las Escuelas Cristianas, celebrarán en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen solemnemente.

Tendrá gran atractivo por ser bjo tres aspectos el objeto de tan solemnes cultos, a saber: Honrar a Santo Tiberio, cuya fiesta es el 15 del actual; celebrar la Primera Comunión de los colegiales que deben recibirla, y festejar la agregación la prima primada de Roma de Congregación.

Mañana instituida en dicho Colegio.

la causa: pero tardó en conocerla. Sentada ante la mesa de pino, cruzados sobre ella los brazos y reclinada en éstos la cabeza, dormía la cocinera tan sosegadamente como pudiera hacerlo en el lecho mejor mulido. La vieta del antiguo solar de Viladó contempló breves momentos y frotando un contra otra sus manos yertas, inclinándose tristemente la cabeza, murmuró con indecible amargura: — ¡Pobre mujer! ¡Tan sufrir en el mundo tú como yo!

Tres días después Montserrat vestida con el mismo traje con que la vimos salir de Balén, fijó la vista y presa el cuerpo de interno tambor, sentábase en un sillón de terciopelo rojo en el despacho del ilustrado sacerdote don Pablo Valle, canónigo de la Catedral de Barcelona; amigo desde la infancia de la familia Viladó y hombre de gran prestigio entre la alta sociedad barcelonesa, al par que de sólidas virtudes, vasta instrucción y profundo conocimiento del corazón humano, adquirido en treinta y tantos años de confesionario; en la Merced primero y después en la Catedral, donde todos los sábados esperaban gran número de señoras su vez para escuchar sus serenos amonestaciones o acertados consejos. Afable siempre con sus penitentes, era en el trato social de una fría corrección, pecando más por reservado que por expansivo.

Consagrado por afición, al estudio; presidente, unas veces por gusto, por compromiso otras, de innumerables asociaciones benéficas, apenas disponía de un momento libre para recibir en su casa o visitar las agencias.

Nombrado albacea en los testamentos de doña Teresa y y Mosén Jaime al que ofreció (requerido por éstos en sus últimos instantes) velar por la sobrina huérfana que tan sola dejaba en el mundo; el doctor Valle, aun cuando para prevenir murmuraciones, solo una vez visitó a Montserrat al instalarse en Barcelona, atendida con cariñosa solicitud, abriéndole siempre de par en par las puertas de su despacho (no para to-

el eco bujicioso del clamoreo de las Ramblas.

Al llegar a la calle de Ausias March, Montserrat siguió por la de Bruch, también más animada que de ordinario y cruzando con paso rápido la Gran Vía, la calle de la Diputación y la del Consejo de Ciento, entró en una casa de modesta apariencia; subió de un tirón hasta el segundo descansillo donde se detuvo al fin respirando, como si se viera libre de cruel persecución. Ya se acabó aquel incansante espectáculo de gente con cestas colmadas de viandas, pavos, vinos y turrones. A no ser por la alegre expresión de los rostros, hubiérase dicho que Barcelona se aparebía para resistir un sitio, o que sus moradores sólo comían un día al año.

Por fin todo se quedaba atrás; mas estaba escrito sin duda que, a que la noche, la ruidosa alegría que rebosaba de todos los corazones, le saliera al paso por doquiera. Hasta aquel rincón llegaban claras y distintas las voces y la algarazas que armaban las señoras del primer piso tocando o arañando en el piano, entre unos compases de la popular tonada *El rey de la muja* (1), el val del Fausto o el brindis de Lucrecia. Montserrat subió al segundo piso, el eco del piano se había extinguido ya; pero, al través de la reja que daba al patio, se veían las cocinas a toa luz y se oía la alborozada charla de los chiquillos presenciando, regocijados, la solemne operación de rellenar el pavo. En el tercer piso reinaba el silencio; mas al pasar Montserrat, abrióse la puerta y salieron un caballero y una señora joven que saludándola ceremoniosamente, bajaron la escalera, apoyada ella en el brazo de él, cuchicheando y sofocando alegre risa; espontáneo brote de la dicha que embargaba sus corazones unidos recientemente por el santo lazo conyugal.

La sobrina de Mosén Jaime les vio desaparecer por los

(1) Antigua y popular canción catalana con la que se duerme a los niños y cuya tonada se parece mucho a la galletada.

MAHON

En la parroquia del Carmen celebraron solemnemente a las ocho y media de la mañana de ayer sus bodas de plata nuestros apreciados amigos don Federico J. Cardona Alimundo y doña María Thomas Robert.

Fue celebrante el reverendo don Gabriel Coll, estando iluminado el altar de un modo profuso.

Asistieron al acto las familias de los consortes, comulgando todos los presentes.

Terminado el acto religioso trasladáronse los invitados al domicilio de los señores Cardona-Thomas, en donde sirvióse excelentelunch.

Enviamos a los referidos señores nuestra felicitación por tan fausto suceso, haciendo votos para que en su día puedan celebrar con igual esplendor sus bodas de oro.

Hoy ha llegado a Ciudadela la Comisión de Ibiza formada por don Juan Torres, corresponsal del Banco Comercial, don Jaime Pujol, vicepresidente de «La Defensa» y don Vicente Torres Costa.

Dichos señores son portadores de 2.081'97 pesetas recaudadas en Ibiza para las familias de los naufragos del «Comercio».

Varios vecinos de esta han solicitado ya de la Comandancia de Marina el oportuno permiso para instalar en las orillas del puerto casetas de baños.

De Barcelona en viaje directo ha llegado el vapor correo «Monte-Toro» cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcudia.

Esta noche empezando a las nueve se abrirá nuestro Ayuntamiento sesión de segunda convocatoria.

Próximamente el Casino del Consejo, según acuerdo de su Junta Directiva, dedicará una función de cinematografía a beneficio de las pobres familias de los naufragos del pailebot «Comercio».

Ante la gran aceptación que obtuvieron las películas «En la tierra de la muerte» y «La hermosa Bretona» exhibidas el pasado domingo en el Cine de los Estanislao, debido a sus magistrales artistas Mlles. Ivette

y Robinne, para mañana jueves, día de la Ascensión, el citado Cine dará tres sesiones colosales a las horas acostumbradas, proyectando un programa extra, llegado hoy de Barcelona que seguramente será de gran sensación.

Es de todos sabido que en el Cine de los Estanislao solo se ofrecen al público películas de a ración, de arte y excelente gusto.

A bordo del vapor «Monte-Toro» ha llegado esta mañana el general de brigada señor Sanchez Guillón nombrado segundo jefe de este Gobierno Militar.

Ha sido recibido por todos los jefes de Cuerpo.

Sea bienvenido.

AGUA COLONIA GUILLERMINA

Éxito mundial! Casa Buenaventura

La operación de la hernia no es cura radical según se desprende de los siguientes datos.

Miguel García, fabricante en Obeda (Jaén) fue operado por el doctor S... de M... y a los pocos meses reprodujéronse las hernias con mayor intensidad. Usa aparato Ramón.

J. P., cafetero en Vendrell (Tarragona) Operado por el Dr. G... de B... y reproducida la hernia a los siete meses. Usa aparato Ramón Sr. D. Pedro Ramón.—Barcelona.

Muy señor mío: Oportunamente recibí el aparato que le encargué por conducto de su perito delegado.

La obra resulta a mi gusto, pues me sienta perfectamente, por lo cual le quedo a V. muy agradecido y no dejaré de participar a quienes sepa pueda convenientes tan imponderable especialidad de su acreditada casa.

Asimismo cábeme la satisfacción de participar a V. que enseñé a mi buen amigo y acreditado médico don Francisco Camps, dicho aparato y me manifestó que era una obra bien perfeccionada y que mucho honraba a su autor y que al mismo tiempo me felicitaba por lo muy bien que iba y por la completa desaparición de las antiguas molestias que me causaban los groseros y mal confeccionados bragueros.

Se acompaña en... JOSÉ MCRA, párroco (Yey Beneficiado, residente en Ciudadela).

Plácese el folletito instructivo que el laureado ortopédico especialista don Pedro Ramón, fundador y Director del Instituto Español de Or

topedia Abdominal: envía gratis, y además se les indicará los días que Mahón y Ciudadela podrán consultar con el Subjefe de dicho «Instituto». CARMEN, 38, piso 1.º, BARCELONA.

SUSCRIPCIÓN abierta en la Comandancia de Marina a favor de las familias de las víctimas del naufragio del pailebot «Comercio»

Table with columns: Name, Amount (Pesetas), Total. Includes names like Tito Girart, Juan Gonzalez, Martín Sintes, etc.

Total 195'50 (Continuará)

Santorial Santo de hoy.—S. Espifanio. Santo de mañana.—La Ascensión del Señor y S. Pedro Regatado. Visita a la Corte de María. Mañana se hace a Ntra Sra de la Misericordia en San José.

DON JUAN DE VIDAL Y OLIVAR Alcalde Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de Mahón.

Hago saber: Que a fin de evitar la vagancia de perros por las calles de esta ciudad y por el campo, con arreglo a las ordenanzas municipales y de conformidad con los acuerdos tomados por el Ayuntamiento, he dispuesto lo siguiente: 1.º Durante el día no podrán los perros ir por las calles de esta ciudad, ni tampoco por el campo sin conductor inmediato o sin bozal o collar que exprese el número del Registro, el nombre y apellidos de su dueño y las señas de su domicilio.

2.º Queda terminantemente prohibida la circulación por las calles de esta ciudad y caminos de su término de todo perro de presa o mastín que no vaya conducido por persona de mayor edad y sujeto con collar y cadena, además de llevar el correspondiente bozal.

3.º Durante la noche queda prohibida la circulación por las calles de esta ciudad y caminos de su término de toda clase de perros que no vayan conducidos por persona mayor de edad y sujetos con collar y cadena, resistientes además de llevar el correspondiente bozal.

4.º Todo perro que se encuentre en la vía pública contraviniendo estas disposiciones, será recogido y guardado por el plazo de tres días en el depósito municipal. Pasado dicho plazo, sin que sus dueños se presenten a recogerlo, el perro será puesto a parral. Para poder retirarse al perro es preciso que sus dueños lo registren previamente y pague la multa que les sea designada.

Lo que se anuncia al público para general conocimiento y exacto cumplimiento.

Mahón 11 mayo de 1913 — El Alcalde, Juan de Vidal.

De 3 a 5 PSEBAS DIARIAS, ganarán señoras y caballeros, en toda provincia, disponiendo de unas horas diarias para bajar en casa, por nuestra cuenta, facilísimo artículo de actualidad. Ofrecerse: Apartado 230, Madrid. 5-5

A las 7 y media será la Misa de Comunión general con plática preparatoria por el Rdo señor Cura Ecónomo, Licenciado, don Gabriel Col, Pbro, con canto de motetes y por la tarde a las 4 y media, rezo del Santo Rosario, Sermón por el Rdo. don José Mercada, Presbítero, Director de la Congregación, y bendición con el Santísimo.

Después de dicho acto, en la Capilla del Colegio se renovarán las promesas del Santo Bautismo y se terminará con la consagración a la Virgen Santísima y al G. orioso fundador de las Escuelas Cristianas.

Con tan plausibles motivos, no dudamos que la concurrencia será muy numerosa y digna del desvelo y celo que por la juventud mahonesa se toman los beneméritos hijos del Gran Apostol' San Juan Bautista de la S. Ille.

En estos tres días han celebrado nuestras parroquias las rogativas o Letanías Menores dispuestas por nuestra Santa Madre la Iglesia Católica. El lunes visitó la Rda. Comunidad de Beneficiados de Sant. María la iglesia de las Religiosas Concepcionistas. El martes la de San Antonio y el miércoles la de San José, celebrándose en cada una de ellas la Misa Mayor.

Mañana, en nuestras tres parroquias y en las Religiosas Concepcionistas se expondrá el Santísimo Sacramento de 11 a 12 de la mañana y se cantará con solemnidad la Hora de Non, conmemorando de esta manera la gran fiesta de la Ascensión del Señor que mañana nos recuerda la Iglesia.

Teatros

En la noche de hoy se despedirá de nuestro público la notable compañía Moreno Gatuellas y a fe que quiere despedirse a lo grande, ya que nos ofrece el estreno de la última producción benaventina «El collar de esmeraldas», obra que ha obtenido extraordinario éxito en cuantos teatros ha sido representada.

No dudamos que este público que tanto ha aplaudido en el transcurso de la temporada a tan reputada y laboriosa compañía, sabrá llenar el Principal en la noche de su despedida.

Dichos artistas embarcarán mañana para Barcelona y Villafranca, en cuya ciudad debían debutar el sábado próximo.

Lleven fe y vigor y grato recuerdo de su permanencia entre nosotros.

—La empresa del citado Teatro ha

recibido proposiciones de la no menos notable compañía dramática que dirige la actriz Rafaela Abadía y el actor don Ernesto Vilches, para dar una serie de funciones

—Mañana se exhibirá el interesante film en cuatro partes «Los emigrantes» y debutará el celebrado dueto cómico «Fortea-Durán» en lugar de la cupletista «Ideal Luz».

—Mañana en el Cine Consey se darán sesiones a las 5 y media, 8 y media y 10 y cuarto. En cada una de ellas se proyectará la hermosísima película de 1.500 metros, 3 partes «El extrajero», drama de palpitante actualidad, que de seguro llamará la atención de cuantas personas concurren a aquel favorecido Cine.

—Hoy rep. recerá en el Teatro de Versano la aplaudida tonadillera Pilar Alonso, la cual cantará nuevas cazonetas con que acaba de enriquecer su ya extenso repertorio, y se despedirá la uolamada cupletista Elvira Cortés.

También se proyectará la cinta de largo metraje dividida en tres partes «El lugar vacío».

Para mañana varias sesiones actuando Pilar Alonso.

En el café restaurant habrá un concierto desde las tres a las seis de la tarde, ejecutándose inspiradas sonatas por una renombrada banda.

Crónica Médica

No conviene que el remedio sea peor que la enfermedad!

Si es indispensable para un artrítico desembarazarse de cualquier modo del exceso de ácido úrico y de uratos que le envenenan la sangre y se debe, a este efecto, recurrir a medicamentos capaces de solubilizar estas malditas sales, no conviene en cambio que el remedio resulte peor que la enfermedad.

Si los disolventes utilizados del ácido úrico han de ejercer una acción nociva sobre el organismo, trastornar sus funciones y comprometer el equilibrio, mucho mejor es abstenerse y procurar vivir bien que mal con el enemigo. Este es desgraciadamente el caso con respecto a muchos remedios.

Pero, por lo menos, podemos hacer una excepción.

La PIPERACINA MIDY no se recomienda solamente por la incomparable eficacia que le permite, sino, disolver el 92 por 100 del ácido úrico y sus compuestos, sino que tiene también la preciosa superioridad de no ejercer acción enojosa sobre los riñones, sobre el corazón, sobre los

vasos ni sobre el estómago, y de precipitar la diuresis en lugar de paralizarla. Así se explica y se justifica cómo el doctor Schwenger, que fue el médico de Bismarck, repetía constantemente que, «sin la PIPERACINA, abandonarí su profesión».

Dr. ALB ROBIN.

A tomar: 2 cucharadas de la de café por día.

VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS

Consumo publico

MATADERO

Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia:

Día 9 mayo

1 buey, 208 kilos, propio.

1 ternero, 125, Santa Ulerista (Alayor).

2 carneros, 24, son Costa (idam)

2 idem, 24'500, José Pons (Parrerías).

5 idem, 60, propios.

Día 10 idem

1 vaca, 243 kilos, Binistap de don Juan Biale (Villa Carlos)

1 ternero, 140, propio.

4 carneros, 50'500, Binisermeni.

2 idem, 30, Curnia de Dalt.

1 idem, 33'500, Bernardo de Biniperrell.

3 idem, 30, propios.

3 idem, 54'500, Turduell de Dalt

1 idem, 14, Juan d'en Bertumeu

1 idem, 13, Juan de Lumena (Alayor).

—

Para vender

Lo está la casa calle de Prieto y Caules, número 46, en Mahón (frente a la calle del Horno)

Informes en el predio «Sot Sintas» de San Clemente. 1-9

—

SECCIÓN ADORADORA NOCTURNA de Mahón.

Expedición Bucarística anual al Santuario de Nuestra Señora de Monte Toro.

Se realizará, Dios mediante, el domingo día 16 de Mayo de 1913, y en el domicilio de don Antonio Tutze, Calle de Prieto y Caules nº 2.

está de manifiesto la lista de inscripción y las condiciones de la expedición. El jueves anterior día 13 de Mayo se cerrará la lista de los peregrinos que deseen tomar parte en los solemnes cultos de las 40 Horas que se celebrarán en el venerado Santuario. 1-5 8 12

MONTSERRAT

155. El perro tardó en salir de la cocina, retirando por orden de su señora la sopa, la escarola y las espinacas que sucesivamente le había presentado, y que ésta probara apenas.

—Me duele la cabeza: léveselo V. todo—repuso la joven, deseara de cortar la conversación.

Obedeció la criada, y murmurando entre dientes si quería una taza de tila, entróse en la cocina, quedando Montserrat ante la mesa, apoyada en la diestra mano la cabeza, mientras dibujaba con la izquierda sobre el blanco mantel con la redonda punta del cuchillo, caprichosas labores.

Fija la vista en las innumerables líneas que, su mano dejaba impresas sobre el adamascado lienzo, veía pasar de nuevo entre ellas, alegre y bullicioso, el apretado gentío de las Ramblas en compacta masa, que se disgregaba al llegar a la plaza de Cataluña en grupos, más o menos numerosos, pero todos, hasta los reducidos a dos personas, llevando a sus hogares el gozo del júbilo, animación y vida de que rebozaba aquella Noche Buena. En medio del silencio sepulcral que en el comedor reinaba, antojábasele oír claros y vibrantes los gritos de los vendedores, las palabras de los transuntes, mezclándose a las notas del piano del principal y al suave murmullo de las quedas voces de los recién casados.

El reloj colgado en la pared frontera al aparador, dió las diez y cuarto, luego la media, luego los tres cuartos, por fin las once. Al oír el martilleo acompasado y vibrante de las horas, Montserrat tiró de reyes sobre la mesa el cuchillo, echó hacia atrás los ricillos que ocultaban en parte su níveo frente y evantóse irguiendo su esbelta talla; y cual si por vez primera pisara aquel reducido comedor, donde acababa de pasar tan largo rato, echó en torno suyo una mirada escrutadora. Todo estaba en su sitio. La lámpara de gas ardía con serena igualdad suspendida sobre la mesa, y en la penumbra del pasillo frontera al balcón se proyectaba la faja de luz que salía por la abierta puerta de la cocina. Sorprendida la joven por el singular silencio que allí reinaba acercóse para indagar

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PUBLICO»

simétrico tramos mientras que, con mano nerviosa, llamaba al cuarto piso; y como tardaran en abrir, tiró por dos veces del botón de porcelana del timbre.

Una mujer de treinta y cinco a cuarenta años, por cuyo aspecto se adivinaba la sirviente, abrió la puerta restregándose con la mano izquierda los ojos señolientos.

—¿Hállamado V. muchas veces? ¡Jesús! y yo sin oír! Claro está, me encontraba sola y me ha dado sueño, pero...

—Subía cansada—dijo Montserrat tratadado de disculpar su arranque de impaciencia, y después de dar doble vuelta a las llaves de las dos cerraduras, añadió mi atras se dirigía a la habitación de la derecha:

—Sirva V. la cena.

Cruzó la joven el pasillo, inspeccionando si estaba bien cerrados los postigos de las dos ventanas y entró en una salita sencillamente amueblada; recorrió el store, cerró cuidadosamente las maderas del balcón, pisando al gabinete contiguo, cuyo ajuar era el mismo que perteneciera a los abuelos Villadó. Después de rezar breves momentos ante el cuadro de la Dolorosa colgado sobre la cómoda, desahogado le andado y, cruzando el reducido comedor, entró en otra habitación con la caba alhajada con los muebles que Mosén Jaime había comprado a raíz de la muerte de doña Teresa, y en donde terminó su revista doméstica. Quitóse luego el diminuto sombrero, que apenas cubría sus espléndidos cabellos rubios; dejó sobre el respaldo de la mecedora el cuscillo de osetor y el abrigo que envolvía su esculpural figura, de líneas algo más redondeadas de lo que eran diez años atrás, cuando por última vez la vimos en la ermita de San Remedio; y echándose sobre los hombros una pañoleta de lana blanca, sentose junto a la mesa del comedor, sobre la que acababa de servir la comida tradicional y aromática sopa de tomillo.

—¡Pero V. no come hoy! No creo yo que sea esta la manera de ayunar; si hace V. lo mismo durante la cuaresma, tenga V. a seguridad de que no la acabará—exclamó la mu-

# Conferencias telegáficas

## Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

# EL CONFLICTO EUROPEO

### De Madrid

12 mayo

#### En la Cámara inglesa

En la Cámara inglesa se han dirigido estos días varias interpelaciones al Ministro de Marina con motivo del hundimiento del «Lusitania».

Mr. Churchill contestó que los recursos navales no permitían que los buques mercantes pudiesen ir escoltados por barcos de guerra y respecto de si había sido avisado de que el «Lusitania» sería torpedeado, dijo que conoció de una manra vaga el anuncio de que sería agredido el barco, y por ello dió al capitán instrucciones para que siguiera otra ruta, instruyéndose un expediente para poner en claro lo ocurrido.

Considerábase difícil la situación en que se ha colocado Mr. Churchill, cuya gestión es censuradísima por la prensa que asegura ha fracasado.

#### Movilización terminada

El periódico francés «Le Journal» dice que en Italia ha terminado la movilización del ejército de primera línea.

#### Notas italianas

Los autos municipales de Roma han sido convertidos en ambulancias sanitarias.

Los trenes van y vienen en direcciones desconocidas habiendo sido movilizadas todas las fuerzas de carabinieri.

Marchan varios trenes especiales abarrotados de alemanes que hayen hacia su país.

#### El parte alemán

El parte oficial alemán publicado ayer desde Nordeigh dice que en Dunas el ejército germano ha avanzado en dirección a Niewport, habiendo tomado varias trincheras y algunas ametralladoras.

En Flandes los alemanes han ganado terreno, aprisionando cerca de Verloren a 162 ingleses.

## DR. G. FORTEZA MÉDICO-CIRUJANO

Especialista en enfermedades de la Infancia.  
—Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.

Explanada, 67.—Teléfono 104

## VICHY CATALAN

Balneario de primer orden  
Temporada de 1.º Mayo a 30 Octubre  
Montado a la altura de los mejores del extranjero

Situado entre la estación y el pueblo de Oaldas de Malavella (Gerona).  
Teléfono de la red de Gerona combinada con la red de Barcelona.  
Distancia de Barcelona: En tren ligero, 2 horas 30 m.; en tren correo, 3 horas.

Agua mineral medicinal, termal de 60°, alcalina, bicarbonatado-tódica, de fuerte mineralización, son las mas aconsejadas por todas las enfermedades medicas para la completa curación del Reumatismo y Artritis en todas sus formas y de la Gota, así como también para combatir las afecciones del Estómago e Intestinos, los trastornos del Hígado, la Diabetes y las lesiones de los Riñones, principalmente la Albuminuria.

Administración: RAMBLA DE LAS FLORES, 18, ENTRESUELO  
BARCELONA.

A. Sudeste de Lille los aliados han reanudado su ofensiva contra las posiciones alemanas.

Desde Lecubrai, Richebourg, Vermell s, Abain, Carancy, N. w. vi le hasta Saint Laurent han entrado en acción cuatro nuevos cuerpos de infantería aliados, siendo empero rechazados en todos los ataques.

En una de dichas acciones fueron hechos prisioneros 500 soldados ingleses.

Un zeppelin bombardeó ayer la ciudad inglesa Louthen, situada en la desembocadura del Támesis.

En el teatro oriental la situación no ha cambiado.

En Galitzia las tropas del General Makusen han desajado a los rusos de varias posiciones, siendo de nuevo derrotados, apesar de los muchos refuerzos que recibieron, haciéndoles doce mil prisioneros y cogiéndoles además mucho material de guerra.

Con éstos pasan ya de 82.000 los prisioneros hechos desde el 2 de este mes.

#### China y Japón

La prensa francesa se felicita del feliz éxito que han tenido las gestiones diplomáticas entre China y Japón.

El Embajador del Japón en China ha recibido el encargo de preparar la entente con esa nación.

#### En los Dardanelos

Un nuevo despacho de Nordeigh dice que los aliados desembarcados en ambas orillas de los Dardanelos lucharon desesperadamente en Leri y Burún.

Los turcos rechazaron brillantemente todos los ataques, causando al enemigo enormes bajas, después de aniquilarle por completo tres batallones.

#### El parte austriaco

Un despacho oficial de Viena da cuenta de que las fuerzas austro-alemanas han ensanchado sus líneas en el oeste y sur.

#### 150.000 bajas rusas

Con los 80.000 prisioneros rusos que han sido hechos en Galitzia, 20.000 en los Cárpatos y las bajas por muertos y heridos, puede considerarse que los rusos han perdido últimamente 150.000 hombres, 63 cañones, 62 ametralladoras y una cantidad inencontrable de material de guerra.

#### Más de Italia

El último número de «La Carta Apostólica», inserta una carta del Cardenal Gasparri, Secretario de Estado de S. S., el cual en nombre del Santo Padre se dirige al Obispo de Paderbuen, agadiéndole su activa y eficaz cooperación y celo desplegado en su diócesis en favor de los prisioneros de guerra.

Es inexacta la noticia circulada de que ningún empleado de las embajadas de Alemania y Austria en Roma hayan salido para sus respectivas naciones, por cuanto en estos momentos excepcionales, cada cual ocupa su puesto.

Giolitti tuvo ayer una extensa conferencia con el Rey Victor Manuel y más tarde con el señor Salandri.

A ambas entrevistas concedió extraordinaria importancia, por ser considerado Giolitti como uno de los elementos que con más tesón desde el principio de la guerra defienden la neutralidad de Italia.

Háblase de que Austria ha hecho a Italia nuevas concesiones, pero apesar de ello persiste el pesimismo.

#### La Prensa alemana

Se ha recibido un despacho de Nordeigh que transmite la siguiente noticia de Berlín:

«La Prensa deplora la catástrofe del «Lusitania».

Alemania se ha visto obligada en vista de la amenaza de matar por hambre a la población indefensa de Alemania, a declarar en estado de bloqueo las aguas jurisdiccionales inglesas.

El gobierno alemán ha cumplido el deber de poner en guardia a la gente por mediación del embajador en Washington, para que nadie embarcara en buques franceses ni ingleses.

La responsabilidad la tiene el gobierno inglés que ha permitido que un vapor mercante se arme y cargue municiones poniendo en peligro así a los pasajeros».

### Noticias de España

#### Lotería Nacional

En el sorteo de la Lotería Nacional ayer efectuado, resultaron premiados los números siguientes:

- Con 250.000 pesetas: 12.459 Barcelona; 125.000 pesetas: 14.636 Alicante; Con 60.000 pesetas: 10.781 Valladolid; Con 3.000 pesetas: 2.996 8.049 12.449; 10.303 14.471 13.238; 6.488 1.829 3.720; 12.150

#### Las pitas de Palma

Anoche se oyeron de nuevo silbidos, pero menos que en las anteriores.

El publico congregose como de costumbre en el paseo del Burne, siendo despedido por la Guardia Civil, la cual desvaneció los silbidos después de haber dado un toque de atención.

La policia estuvo a cinco individuos que ingresaron en Capuchinos,

como autores de los silbidos que se oyeron.

El Gobernador civil ha multado en quinientas pesetas a ocho sujetos por haber arrojado cohetes.

#### Una causa en el Supremo

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina viene ayer la causa seguida contra los reos de Benagalbos presidiendo el Consejo el Capitán General señor Primo de Rivera.

El Fiscal solicitó se impusiera la pena de muerte a los hermanos Roldán y a Dolores Carrillo, seis años de presidio a Villalba y seis meses a Perez y Segura.

Leyeron sus correspondientes discursos de defensa el Capitán de Infantería señor Herrera, el de Artillería don Leopoldo García y el de Ingenieros señor Castillo.

#### Crecida del Ebro

Zaragoza. — El temporal de lluvias ha determinado una gran crecida del Ebro, cuyas aguas presentan un nivel de 6 metros sobre el ordinario.

Han quedado inundados los campos situados en las márgenes del río y arboledas y los sotos.

Se ha suspendido el servicio de barcas.

Mucha gente presencia la crecida del río desde la Ribera.

Se han adoptado grandes precauciones para evitar desgracias.

El Gobernador telegrafió a los alcaldes de los pueblos ribereños avisándoles la crecida del río.

En el pueblo de Herrera están inundadas algunas casas, alcanzando el agua medio metro de altura.

En Tarazona se ha desbordado el afluente del Ebro que pasa por allí. Varios niños que estaban jugando en la ribera fueron arrastrados por el agua. Dos de ellos llamados Julián Villamayor y Serafín García, perecieron ahogados.

#### Firma Regia

De Gracia y Justicia: Concediendo la medalla de oro, para premiar relevantes servicios en la reforma penitenciaria, a don Ramon Albó y Martín; promoviendo a la dignidad de Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral de Tortosa a don Manuel Luis Arruti; Res. decreto nombrando Canónigo de la Piedad de Ciudad Real a don José Andrés y García; otra relativa al arreglo, demarcación y aranceles de la Diócesis de Canarias; otra indultando a Manuel Nadeiro, Juan Nadeiro y Blanco sentenciados por la Audiencia de Pontevedra; otra rebajando a una tercera parte de la pena que la Audiencia de Barcelona impuso a Joaquín Alberola Quiles.

Otro conmutando por la de destierro la pena de prisión correccional, que impuso la Audiencia de Logroño, a Valentín Barrio y Ortiz; otro nombrando magistrado de la Audiencia de Madrid a don Manuel Gimeno Asera; otro nombrando presidente de la Audiencia territorial de Burgos a don Ernesto Jimenez Sanchez; otro nombrando presidente de la Audiencia territorial de Palma a don Luis Gandiaga.

#### El empréstito de la Mancomunidad

El consejo de la Mancomunidad Catalana, señor Bartrina, en una conferencia que ha celebrado sobre diversos asuntos con el ministro de la Gobernación, le ha impuesto de favorables impresiones respecto al desarrollo de la suscripción del empréstito que tiene anunciado aquella Mancomunidad, en virtud de las prescripciones de su estatuto, aprobado por Real decreto de 26 de marzo de 1914.

El señor Sánchez Guerra se ha enterado con gran complacencia de dichas manifestaciones.

#### Los hijos de Montero Ríos

Los hijos del señor Montero Ríos han solicitado que se les autorice para ostentar como primer apellido el que resulta de los dos de su padre.

#### Sobre la actitud de Italia

El Ministro de Estado, con quien tuvimos ocasión de hablar esta tarde después del entierro de la marquesa de Squilache, contestó a preguntas nuestras sobre los rumores alarmantes que circularon hoy respecto a la actitud de Italia, que las noticias que él tenía eran bastante mas optimistas.

Hablando el señor Sanchez Guerra con los periodistas respecto a la actitud de Italia, dijo que las noticias que él tenía eran bastante mas optimistas que las de ayer, gracias a la intervención de Giolitti, uno de los políticos italianos que más pesan en el ánimo del Jefe del Estado.

#### El incendio de las Salesas

A las siete de la tarde ha visitado al ministro de Gracia y Justicia el presidente de la Audiencia territorial. El ministro se preocupa de la forma en que la Audiencia territorial funcione cuanto antes en el palacio de las Salesas, de conformidad con lo que exponen los arquitectos en los informes presentados.

También ha visitado al ministro de Gracia y Justicia una comisión del Colegio de Abogados para ofrecer su cooperación si se estima necesaria en la ordenación de documentos, misión encomendada a una comisión que preside un magistrado.

#### VERGER

**Cotización de la Plata**  
FACILITADA POR LA CASA MARRER, BONNIN, FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA

	El Kilóg.	PESETAS
Platino..	00'00	
Oro fino..	00'00	
Plata fina barra..	95'00	
Id. 950 mm.	90'40	
Id. 935 id.	85'00	
Id. 940 id.	85'50	
Id. 900 id.	85'80	
Id. 800 id.	76'60	
Soldadura..	00'00	
Venta y compra de oro y plata en retazos y rielos.		
Idem idem de bolas y galerías precio según ley y número.		
Idem de Oxidos, Borax líquido, diamantina, nitratos y cloruros.		
Depósito en Mahón: Plaza Arzobispal, 7.		
Barcelona 12 mayo 1915.		

Facilitado por la Casa Caplain San Andrés et Fils de Paris

	El kilóg	Pesetas
Borax líquido, la botella de litro	2'50	
Oxido la botella de 114 litro	5'00	
Plata fina.	96'00	
Idem 950 mm.	91'35	
Idem 940 idem.	90'40	
Idem 935 idem.	89'95	
Idem 800 idem.	77'40	
Idem 916 idem.	88'20	
Idem 750 idem.	72'75	
Gran surtido en cedenas plata para limoseros		
Soldadura con hechuras.	64'75	
Plancha latón especial para soldadura.	3'50	
Crisoles ingleses clase superior el número 2	0'25	
Sierras clase superior la gruesa.	3'00	
Bolas de plata maciza varios números de la casa Catalana Moll, viuda de Síntes y Comp. venta		

exclusiva, hechuras al mil. 0'00

Se reciben encargos de todas clases de Galerías y Esampados en sus diferentes dibujos.

Referencias: Manuel Belrán y Compañía, calle Comercio, número 1, Mahón.

Mahón 12 mayo 1915.

#### CREDITO

#### MIRANDA

DE MEMORIA

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

#### Banco de Menores

Pagamos todos los cupones vencimiento 1.º Abril de 1915.

También paga nos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 Mayo de 1915.

#### Un motor a gas pobre

de 20 caballos Cossley, casi nuevo, con su aparato de gas, una diámetro corriente continua para alumbrado, con su cuadro de distribución capaz para una pequeña población, se cede en buenas condiciones

Para informes: en Mahón, calle de Prieto y Cales, 50. 6-6

#### Primeras hipotecas!

Se ofrecen capitales. Se desean capitales. ¡Compra venta de fincas y terrenos!

Informes: PLAZA MIRANDA, 4 MAHÓN

#### Para vender

Lo está un molino de chocolate con sus correspondientes arseres por ausentarse su dueño. Se dará a un precio sumamente módico. Ba esta Imprenta informarán. 10-10

#### Se alquila

una sala y alcoba dormitorio. Calle de Prieto y Cales núm. 115 piso 2.º Para informes a la misma casa piso 1.º 7

#### Cortinas-Persianas

DE FANTASÍA, CAL ENILLA Y TEJIDAS

Dando las medidas, se encargan en la calle Deyá, número 5, Esterería, Mahón. 32-90

#### Venta de fincas

Lo están las siguientes: SITUADAS EN MAHON

Dos casas números 33 y 35 de la calle de San Sebastián.

Huerto contiguo a las idem, señalado con el número 47 de la calle de Santa Rosa, esquina a la de San Sebastián.

Almacén número 52 del andén de Levante.

Almacén número 66 de id. id.

Almacén número 67 de id. id.

Almacén número 85 de id. id.

Almacén número 86 de id. id.

Almacén número 87 de id. id.

Solar del almacén número 88 de id. id.

Solar contiguo al anterior.

Para informes dirigirse a don Juan Seguí Borrás, calle de Isabel II, número 56. 244

IMPRENTA, LIBRERÍA Y PAPELERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11, y calle Nueva, 10. - Teléfonos 20 y 17

Talleres: Rampa de la Abundancia, número 16. - Teléfono 84

MAHON

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con prontitud y esmero toda clase de impresos a una o a varias tintas y en tinta comunicativa. En el ramo de Librería, esta casa recibe semanalmente nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este servicio con activos corresponsales en Barcelona, Madrid y París, siendo corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simón, hijos de J. Espasa, Salvat y Compañía, Ramon Araluce de Barcelona y Pubul y Morales de Valencia; Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía, escribanías y objetos de escritorio de última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina. Tarjetas postales de todas clases. Libretas de alquiler, fes de vida impresos militares, altas y bajas de contribución, facturas para franquicia oficial y otros muchos impresos modelos oficiales.

Depósito exclusivo en Menorca de las inmejorables plumas stilográficas de fama mundial marca Waterman

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant, Renau y Ville de Paris

Gran surtido de Sellos para colecciones

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídense en las comidas

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camés

La mejor Agua de mesa

De venta en Farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

Depósito en Mahón, Eduardo Carrió, Cardona y Orfila, 11.

Preñadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano-Francesa de Zaragoza.

Paso a la higiene Filtros Isleor, de célebre y escogida piedra arenisca y compacta.

El agua más turbia queda cristalina mediante este higiénico aparato. Fácilmente desinfectable por medio del agua hirviente. Bebiendo buena agua desaparece el tífus. Pruébense y se convencerán.

Precios: Filtro 800 4 pesetas Con tinaja y grifo 7 50 Se venden en la tienda de

Francisco Petrus Carreras PORTAL DE MAR, 6, MAHON DR VENTA EN CIUDAD DE LA La Sexagenaria

El Arte en España

Este es el título de la importantísima obra que bajo el Patronato de la Comisaría Régia de Turismo se publica en tomos mensuales en 3 idiomas cada uno y con 43 inmejorables fotografías, al precio de 1 peseta 25 céntimos tomo, habiéndose publicado los siguientes:

- Catedral de Burgos
Guadalajara-Alcalá de Henares
La Casa del Greco
Palacio Real de Madrid
Alhambra
Velazquez en el Museo del Prado
Sevilla
Monasterio del Escorial
Monasterio de Guadalupe

Se admiten suscripciones a esta interesantísima obra de cultura patria en la librería de MANUEL SINTES ROTGER, Plaza del Príncipe, número 11, Mahón.

Indicador Gratuito

En esta sección publicaremos gratis, todos los anuncios que se nos manden, exclusivos para la colocación de mujeres.

El Comandante Militar de

Marina de esta isla, Capitán del Puerto de Mahón.

Hago saber: Que solicitado por don Esteban Mus Carreras de esta vecindad instalar una caseta de baños de carácter temporal en el muelle del Andén de Levante de este puerto frente a los almacenes número 98

Se anuncia a los pescadores de esta localidad y demás gente de mar para que dentro del término de ocho días puedan hacer sus reclamaciones que crean convenientes sobre el particular.

Hago saber: Que solicitado por don Rafael Mus Carreras vecino de esta ciudad, el instalar una caseta de baños de carácter temporal en el muelle de Caliguera.

Se anuncia a los pescadores de esta localidad y demás gente de mar para que dentro del término de ocho días puedan hacer sus reclamaciones que crean convenientes sobre el particular.

Hago saber: Que solicitado por don Pedro Rabasa Sintes de esta vecindad el instalar una caseta de baños de carácter temporal en el muelle del Andén de Levante frente al almacén número 89.

Se anuncia a los pescadores de esta localidad y demás gente de mar para que dentro del término de ocho días puedan hacer sus reclamaciones que crean convenientes sobre el particular.

Centro Comercial Administrativo

Portal de Mar, 10, Mahón

- OPERACIONES QUE REALIZA
Cobro de créditos y facturas.
Tramitación de asuntos judiciales y administrativos.
Agenciamiento de pasajes en todas las Compañías de vapores, etc.
Este Centro tiene Corresponsales activos en todas las Plazas importantes.

DE ACTUALIDAD

Se ceden a renta vitalicia:

- Un capital de 5.000'00
Varias casas en la calle Cos de Gracia de esta ciudad que rindan mensualmente 72'00
Finca para vender:
Una finca rústica situada en este término 35'000'00
Una casa y huerto contiguo en la calle de Santa Rosa de esta ciudad 3.500'00
Otra casa en la calle de San Nicolás en idem 1.750'00
Una cochera con huerto en la calle de Bellavista en idem 1.350'00
Dos casas en la calle de Calafons de Vila Carlos 3.250'00
Una casa en la calle de Buenavista en idem 2.500'00
Dos casas en la calle de San Sebastián de Mahón 5.000'00
Capitales para colocar garantizados con hipoteca:
Un capital de 5.000'00
Otro de 2.500'00
Para informes y demás en las oficinas del Centro Comercial Administrativo, Portal de Mar, 10. Horas de despacho, de 9 a 1 y de 3 a 6.

PIANOS DE CUERDAS CRUZADAS Sublime marca R. MARISTANY A plazos 5 DUROS mensuales 10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable. Casa fundada en 1870 Nota importante: Ventas en las mismas condiciones de a plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicite el catálogo de modelos y nota de precios. PIANOS DE ALQUILER, REPARACIONES Y CAMBIOS 18, Plaza Cataluña, 18 BARCELONA Referencias: M. Beltrán Labrés, San Fernando, 34-Mahón

Libretas de alquiler. Listas de embarque. Altas y bajas para la contribución industrial. De venta en esta imprenta.

Papel Sánico Inglés marca Glen De inmejorable calidad, verdaderamente antiséptico y muy recomendado por todos los médicos. Véndese en paquetes de quinientas o de mil hojas en las librerías de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, número 11 y Nueva, 10, Mahón

Mahón a 10 de mayo de 1915 - Francisco Pou.